

NOTAS

Advertimos á los entusiastas que nos remiten trabajos para su inserción, que *hay que distinguir*.

EL PUEBLO VALLESANO está reñido con todo escrito que tenga carácter de *romansu*.

Los *desvergonyiments* pueden dirigirlos para su publicación á los *mosquitares*, que son el *hazme reir* del pueblo y defienden la santa causa... del *calé*, vendiendo *romansus* á los *tanocas*.

Si damos crédito á lo que se nos dice, la solemne repartición de premios del Certamen catalanista tendrá lugar *d' avuy á demà*, pero hay quien aconseja esperar sentados, como á medida de previsión.

De los 60,000 reclutas llamados al servicio de las armas han correspondido á Cataluña los siguientes:

Barcelona.—Zonas 61, 62 y 63, 467, 453 y 551 respectivamente, que forman un total de 1,471 hombres.—Balaguer (zona 69), 630 ídem.—Gerona (zona 70), 604 ídem.—Lérida (zona 68), 460 ídem.—Manresa (zona 66), 640 ídem.—Mataró (zona 64), 398 ídem.—Olot (zona 71), 495 ídem.—Tarrasa (zona 65), 440 ídem.—Tarragona (zona 72), 559 ídem.—Tortosa (zona 73), 593 ídem.—Villafraanca (zona 67), 408 ídem.

Total: 6,698 hombres.

Ya tenemos las castañeras con sus hornillos en las esquinas de las calles. Es la vanguardia tradicional que nos avisa de que tenemos el frío encima y que conviene sustituir la ropa ligera por otra confortable, desapollillando los abrigos.

¡Sí; tanto para la *fruyta del temps* como para la política local ha llegado la época de las *¡calentas y grossas!*...

Se asegura que el *Centre Catalá* anda tan atrasado en el pago de alquileres del local social que ocupa, que probablemente, á no tardar, el deshaucio les obligará á cambiar de domicilio.

Dícese que el Sr. Plaja todos los jueves visita esta localidad y se dirige al *ex-forn del Estivil* para lavar no sabemos qué; pero como que aquella fuente está seca, tiene que lavar la cosa con la mal oliente agua de un charco que hay allí.

¿Será, tal vez, un acta?

Hay en esta población unos cuantos politicastros que, desde que les hicieron saltar de la Casa consistorial, chillan y vociferan en contra de la administración de este municipio.

Lo que deberían hacer esos actores de entrebastidores, es callar, para no obligarnos á que saquemos á relucir los tapujazos enormes que se colaron y cuyas huellas no han desaparecido. ¡Tanto apretaron!

Si se cansan de ayunar, que no se apuren: que se afilien al catalanismo del chanchullo ó que se hagan republicanos del pucherazo. Hay banderín de

enganche para *tot gram y canyota* y la semana de *ls tres dijous* entrarán á medrar á todo pasto.

Se ha constituido en esta villa una Comisión de Distrito de la Asociación Internacional de la Cruz Roja, habiendo firmado las actas de Constitución y proclamado la Junta de Gobierno que ha de regir los destinos de la misma, los Ilustres Sres. de la Delegación Provincial de Barcelona.

La Junta quedó elegida por unanimidad en la siguiente forma:

Presidente, D. Pabó Gubert; Vice-presidente 1.º, D. José Coma; Vice-presidente 2.º, D. Pedro Auferil; Secretario, D. Juan Entraigas; Vice-secretario, D. Francisco Bassas; Tesorero, D. Juan Comas; Contador, D. Juan Sitjes; Vocal 1.º, D. Blas Serras, y Vocal 2.º, D. Vicente Vidal.

Los republicanos que quieren *traer* la República en España con discursos, festivales, meriendas y *brometa*, celebraron el domingo último en Barcelona el aniversario de la Revolución de Septiembre de 1868.

Todos los oradores, dando la lata de costumbre á los cándidos entusiastas, glosaron el alcance del acto cuya fecha se conmemoraba, haciendo votos porque el PRÓXIMO aniversario se celebre bajo la protección de la autoridad republicana.

¡Parece mentira que haya inocentes que sueñen con la República en España, mientras los prodagandistas fuman y ellos escupen!

Todo es revolución, todo es democracia, todo es... *un modus vivendi*.

Durante los días 7, 8, 9, 10, 11 y 15 del corriente, la villa de Caldas de Montbuy celebrará la feria, la fiesta mayor y el *Aplech*. El programa de festejos es muy extenso y escogido.

Lo de las actas falsificadas se ve que continúa dando juego en el seno de los regionalistas barceloneses. Y algo habrá de ello, por cuanto parecé ser que en dicho sucio asunto, danza el Sr. Pella y Forgas y otro candidato y concejal en la actualidad de los que se les tenía por *mes mascles*.

Siempre lo mismo: en cuanto los catalanistas *safranés* se entrometen en algún acto político, *porquería* segura.

¡Y pensar que hay republicanos granollenses que babeán con esa gentuza!

Se impone una completa *bugada* de tan asquerosos *tipos*, y para limpiar bien, la legía de estaca viene muy indicada.

La comidilla obligada en círculos y peñas de políticos, es lo ocurrido en la «Lliga Regionalista» de Barcelona.

La impresión general es la de que el asunto continúa pendiente y sigue la pelota en el tejado. La versión oficial que de lo acurrido da «La Lliga», no ha convencido á nadie.

Se sabe que en la discusión hubo mientes como puños, y si no hubo puños como mientes no fué por falta de

ganas, sino de quien los esgrimiera.

Sábase también que el *sacrificado* Sr. Pella y Forgas no está dispuesto á acatar el fallo, pues él se avino á ser residenciado en Junta general, esto es, en juicio oral y público por jurados, no por jueces, que considera parciales y aleccionados de antemano.

Se sabe también que lo único á que se tiró en la reunión habida es á salvar á los elementos de *La Veu*, puestos en la picota por propios y extraños, y á distraer la opinión de los *chanchullos* cometidos, no sólo en Barcelona, sino en *Granollers*, en Manresa y otros puntos.

Y se sabe, finalmente, que como en la novela de Ponson du Terrail, *Rocambo* resucitará, pero volverá á morir, no sabemos si definitivamente.

*Aquesta Lliga ha fet figa
y aviat la gent, enemiga
de sa política, arramba,
en lloch de dirne La Lliga
en dirá La Tupinamba.*

En los días 12, 13 y 14 del corriente mes, á las siete de la noche tendrán lugar, en la iglesia de esta parroquia, los ejercicios espirituales con pláticas para las Teresianas.

El domingo día 15, festividad de santa Teresa de Jesús, la Asociación Teresiana celebrará su fiesta principal. La primera misa será á las seis. En la de las siete habrá comunión general y á las diez habrá oficio solemne cantado por la escolanía y sermón á cargo del Rdo. Dr. D. Juan Castellet.

Después del *grran TRIOMF* del chanchullo, los catalanistas *safranés* se ven tan acorralados y tan solos que buscan cobijarse bajo una honrada sombra que los reanime, y según se dice, solicitaron á sus *confreres* de la Agrupación Bruniquer que los favoreciesen en este sentido. Pero estos, conociendo la mala baba y pestilente hedor que despiden los primeros, parece que les contestaron *andana*.

Ahora se susurra que dirigen sus instancias hacia la Plaza de la Corona para formar, con aquellos republicanos, la Casa del Pueblo en la Cámara político-agrícola.

Dicen que abrigan confianzas de obtener amasarse, valiéndose del pié que cojee el Sr. Lladó *republicano*, y que así como éste no tuvo escrúpulos para abrazar al Sr. Plaja, menos los tendrá para servir á ellos.

Añaden que en todo momento, una cartera de... ministro, es muy estimada, y ciertos hombres políticos del día, no la rehusan de cualquier manera.

¡Oh, *germanor*, legalidad y *tupinada*, como habeis aplastado el partido republicano de este distrito!

De un colega autonomista:

“**DESTORBS.**—Els farsants que aspiran únicament á obtenir un setial en el Municipi ó en el Cóngrés ab l' *excusa* del catalanisme; ab la capa del regionalisme; els oportunistas ex-conservadors, ex-silvelistas, ex mauristas que avuy es diuhen regionalistas y demà independents, y demà passat tornan á dirse mauristas, silve-